



SERIA ESCASEZ DE GASOLINA. Managua, febrero 1°. Gente haciendo cola hoy en Managua para comprar gasolina, en el décimo día de una huelga general. Gasolina y alimentos están cada vez más escasos.

Diez Días de Huelga en Nicaragua

Muertos y Heridos Dejan Desórdenes en Matagalpa

MATAGALPA (Nicaragua), febrero 1° (ACAN-EFE). Un total de cinco civiles y un militar muertos, 16 heridos de bala y más de 30 personas capturadas es el saldo hasta hoy de los enfrentamientos entre manifestantes opositores y piquetes de soldados en esta ciudad del norte nicaragüense. Las manifestaciones antigubernamentales en apoyo al paro nacional proclamado hace 10 días por los organismos de la iniciativa privada del país, se han mantenido por tercer día consecutivo a pesar de la fuerte represión militar en esta localidad.

Las demostraciones populares se desarrollan en los barrios Progreso, Laborio, Malaguina, Palo Alto y La Virgen, los que además son constantemente patrullados por tres helicópteros del ejército. Los participantes en las manifestaciones se han hecho fuertes en los sectores del Barrio Laborio y las cercanías del Cuerpo de Bomberos de Matagalpa, en donde se reportó hoy el caso del ciudadano Cristóbal Treminio quien resultó herido con arma de fuego. El pueblo ha colocado barricadas compuestas de llantas y trozos

de madera que queman, así como vehículos atravesados en las bocacalles para impedir la aproximación de los pelotones de la Guardia Nacional. Las barricadas son removidas por palas mecánicas del Departamento de Carreteras, pero prontamente aparecen otras en

—Favor pase a la Pág. 51.

Moderada Alza en Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, febrero 10. (AP). Los precios subieron moderadamente hoy tras una tardía corriente de compras y al iniciarse el alza se animaron las transacciones. Al comienzo de la sesión el mercado experimentó una pausa con algunas ventas adicionales en acciones de acero, que bajaron ayer al informarse de una pronunciada baja en las ganancias trimestrales de la U.S. Steels, con una reducción de los dividendos. Pero los analistas dijeron que los operadores parecieron impresionados por el hecho de que el mercado demostró sólo una de-

—Favor pase a la Pág. 51.

Diarios de México Aumentan de Precios

MEXICO, D.F. Feb. 1°. (AP). La mayor parte de los 14 diarios matutinos que se editan en esta capital aumentaron hoy su precio de 3 a 4 pesos (13.5 a 18 centavos de dólar). "Estamos seguros de que ustedes entenderán", dice "El Herald de México" a sus lectores al comunicarles el aumento de precio. Los Diarios señalan que "las constantes alzas de las materias primas, aunadas a dos aumentos de salario", han sido la causa del aumento del precio. Las ediciones dominicales aumentarán de 6 a 8 pesos. Los siete vespertinos metropolitanos también aumentaron de 1.50 a dos pesos el ejemplar.

—Favor pase a la Pág. 53.

El Boicot Petrolero Contra Nicaragua Piden en Venezuela

CARACAS, 1° Ene. (EFE). La poderosa Confederación de Trabajadores de Venezuela (CTV) decretó en Caracas un boicot petrolero contra el Gobierno de Nicaragua en respaldo de la huelga general que se lleva a cabo en aquel país desde hace diez días. La medida fue adoptada en una reunión del Comité Ejecutivo de la "CTV", realizada en esta capital, y de inmediato se transmitió la resolución a la Federación de Trabajadores Petroleros (FE-DEPETROL), la que debe hacer efectiva el boicot. La decisión, firmada por José Vargas y Rafael León, máximos dirigentes de la "CTV" acusa a la dictadura de Anastasio Somoza de la violación permanente de los derechos humanos y del asesinato de luchadores democráticos de Nicaragua. Los trabajadores venezolanos no podemos permanecer al margen de una acción solidaria con la heroica huelga que realiza el pueblo nicaragüense para oponerse a

la dictadura despótica de la familia Somoza", informó dicha resolución. La nota de la "CTV" señaló asimismo, que consecutivamente, "instruimos a la Federación de Trabajadores Petroleros llevar a cabo a partir de la fecha un boicot que impida el embarque de petróleo venezolano con destino a esa nación. El Presidente de la Organización Demócrata Cristiana de América (ODCA), Napoleón Duarte, hizo hoy un llamado a los países democráticos del mundo para realizar una acción común destinada a "salvar al pueblo nicaragüense de la masacre somocista". Duarte se dirigió igualmente al Presidente de Venezuela, Carlos Andrés Pérez, y al Presidente norteamericano, Jimmy Carter, para que ambos interpongan sus buenos oficios ante el Gobierno nicaragüense y eviten así el atropello contra los huelguistas.

Israel Establecerá más Asentamientos en Río Jordán

JERUSALEN, Feb. 1°. (AP) -- El Canciller Moshe Dayan negó hoy que Israel hubiera prometido alguna vez al Presidente Jimmy Carter que no se establecerían nuevos asentamientos judíos en la margen occidental del Río Jordán. La declaración de Dayan ante el Knesset (Parlamento) coincidió con aprestos israelíes para establecer otros tres asentamientos, y siguió a informes procedentes de Washington, según los cuales tanto el Canciller como el Primer Ministro Menahem Begin, hablan

prometido el año pasado a Carter que no se autorizaría la creación de nuevas colonias judías de este tipo. En respuesta a una interpelación parlamentaria Dayan aseguró que en las conversaciones de septiembre pasado con el Presidente Carter el Gobierno israelí se había comprometido a no establecer nuevos asentamientos, a menos que éstos se constituyeran "en el marco de campamentos mili-

—Favor pase a la Pág. 39.

Envenenan Naranjas de Israel para Quebrar su Economía

LA HAYA, HOLANDA, febrero 10. (AP). Naranjas cultivadas en Israel, a las cuales se inyectó mercurio, han sido descubiertas en Alemania Occidental y en Holanda, y una carta firmada por un presunto grupo árabe dijo que el envenenamiento tenía el propósito de sabotear la economía israelí, dijeron hoy las autoridades. En Beirut, la Organización de Liberación de Palestina dijo que los guerrilleros palestinos no

tenía nada que ver con este hecho. Cinco niños se enfermaron en Holanda y fueron hospitalizados, después de comer la semana pasada las naranjas contaminadas con mercurio, dijo el Ministerio de Salud Pública holandés. Otras naciones europeas hicieron advertencia en relación con la fruta. El Ministerio de Salud Pública de Alemania Occidental dijo haber recibido una carta firmada por el

—Favor pase a la Pág. 36.



NARANJAS ENVENENADAS. Darmstadt, Alemania Occidental, febrero 1°. Naranjas procedentes de Israel son examinadas en un laboratorio sanitario de Darmstadt, después de se encontrara una pequeña cantidad de mercurio en otro envío de naranjas israelíes.

L.A. Pudo Acumular una Favorable Balanza Pagos

WASHINGTON, Feb. 1°. (AP). La remisión de dólares al extranjero para el pago de intereses y utilidades se llevó gran parte del capital que la América Latina movilizó en 1977, pero con un pequeño superávit en su comercio externo la región pudo acumular una favorable balanza de pagos. El estudio preliminar de la posición financiera de la América Latina que acaba de efectuar la Comisión Especial para la América Latina revela un Balance Comercial (BC) positivo de 943

millones de dólares, pero con un pago neto de utilidades e intereses (PUI) de 8.997 millones, el balance de la cuenta corriente (BCC), inclusive donaciones, resultó en un déficit de 7.633 millones. El capital movilizado (CP) ese año, incluyendo errores y omisiones, fue de 13.703 millones, por lo que el balance de pagos (BP) antes de operaciones compensatorias fue de 6.070 millones de dólares. El siguiente es el cálculo. —Favor pase a la Pág. 50.

Canal de Panamá no Será Autofinanciable en 1982

WASHINGTON, febrero 1°. (AP). El más alto funcionario de los Estados Unidos en el Canal de Panamá expresó hoy a un Comité del Senado que se necesitarán más recursos fiscales con prescindencia de que el Senado ratifique o rechace el nuevo Tratado, y subrayó que de cualquier manera la vía acuática "quizás no se autofinancie" después de 1982. Harold P. Parfitt, Gobernador de la Zona del Canal y Titular de la Compañía del Canal de Panamá, respondió de esta manera a preguntas acerca de si sería necesario destinar a la administración de la vía acuática dinero aportado por los con-

tribuyentes norteamericanos durante el período de gradual transferencia del Canal a Panamá, cuya culminación está prevista para el año 2000. El Comité de las Fuerzas Armadas del Senado centró su atención sobre los aspectos fiscales del nuevo Tratado, mientras el Presidente Jimmy Carter se aprestaba a dirigir un mensaje por televisión al país en busca de apoyo público al Acuerdo. El Gobierno ha sostenido que el Tratado no encerrará costos "directos" que vayan a pesar sobre los contribuyentes. Pero muchos críticos del pacto, entre

—Favor pase a la Pág. 53.